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·大事记

本报讯（记者 赵文静）昨日，省
委副书记、政法委书记、省委党校校长
喻红秋来到她所在的省十三届人大二
次会议郑州代表团，与大家一起审议
政府工作报告，听取意见建议。

王新伟、刘睿、陈秀娜、张红伟、
马军、谷晶中、郭元军、赵军伟、朱清孟、
丁波等代表踊跃发言。大家一致认
为，政府工作报告针对性、前瞻性、指
导性很强，是一个立意高远、重点突
出、开拓创新的报告，求真务实，鼓舞
人心，催人奋进。代表们还围绕郑州
国家中心城市建设、改革开放创新、保
障改善民生等方面建言献策。

喻红秋说，2018年我省高质量发
展成就鼓舞人心，经济总量突破 4.8万
亿元，增速为7.5%左右，圆满完成了预
定目标，实现了又好又快发展。看似
平常如往、波澜不惊，实则形势复杂、
挑战严峻。这份成绩来之不易，是全
省人民共同努力奋斗的结果。省会郑
州更是发挥了较好的引领和带动作
用，经济总量占到全省1/4，在中原更加
出彩进程中取得了可喜成就，做出了
新贡献。

喻红秋说，政府工作报告对 2019
年工作部署非常具体，关键在于落
实。要夯实基层基础工作，包括基层

组织建设和基层社会治理。注重改革
创新，加强党的基层组织建设，不断提
升政治领导力、思想引领力、群众组织
力和社会号召力，在基层基础工作中
注重创新机制、手段、载体，适应新形
势，迎接新挑战，做出特色和成效。社
会稳定是改革发展的前提。没有和谐
稳定的社会环境，一切改革发展都无
从谈起，再好的规划和方案都难以实
现。要常抓不懈保稳定，营造安全稳
定的社会环境、公平正义的法治环境，
建设“生活不愁、出门不怕、办事不求、
环境更优”的生产生活环境。

马懿、王保存、张立勇参加审议。

本报讯（记者 李娜） 1月16日、17
日，出席省十三届人大二次会议的郑州
团代表共同审议政府工作报告，审查关
于河南省2018年国民经济和社会发展
计划执行情况与2019年计划草案的报
告、关于河南省2018年财政预算执行情
况和2019年财政预算草案的报告。

代表认为，政府工作报告回顾过
去一年的工作平实客观，充分反映了
取得的显著成绩，很好地提振了信
心。报告部署今年工作务实清晰、切
实可行，体现了政府开拓创新、求真务
实的作风。代表一致认为，政府工作

报告思路清晰、目标明确、任务具体、
措施得力，具有很强的思想性、针对性
和指导性，是一个贯彻中央精神、体现
河南特色、汇聚各方智慧力量、反映民
意凝聚民心、调动各方积极性和创造
性的好报告。

代表表示，计划和预算两份报告，
以详实的数据全面客观地总结了去年
我省国民经济和社会发展计划的执行
情况及财政预算执行情况，并对新一
年的工作作出安排。两份报告是省政
府工作报告的细化，提出的计划和财
政预算建议，思路清晰，措施具体，具

有可操作性和前瞻性。
代表表示，2019年，将以习近平新

时代中国特色社会主义思想为指导，
全面贯彻党的十九大和十九届二中、
三中全会及中央经济工作会议精神，
结合自身工作，促进河南在创新发展、
协调发展、绿色发展、开放发展、共享
发展上均有新突破。

代表还就郑州如何更好建设国家
中心城市、让人民群众更加具有获得
感、促进义务教育水平提升等方面提
出意见和建议。
（更多内容详见A06、A07、A10版）

喻红秋参加郑州代表团审议

郑州充分发挥引领和带动作用
在中原更加出彩中做出新贡献

郑州代表团审议审查各项报告

本报讯（河南日报记者 李点） 1
月 17日下午，省政协十二届二次会议
举行第二次全体会议，听取委员大会
发言。

省政协主席刘伟，副主席钱国玉、
李英杰、龚立群、张亚忠、高体健、周春艳、
谢玉安、张震宇、刘炯天和秘书长王树山
在主席台前排就座。龚立群主持会议。

省领导王国生、陈润儿、黄强、
穆为民应邀到会听取委员发言。

会上，17名委员分别代表各民主
党派省委、省工商联、无党派人士、省
政协专门委员会和委员个人作了发
言。张弓委员代表民革河南省委员会
作了《建设高标准高质量河南自贸区，
打造新时代改革开放新高地》的发言；

柳锋波委员代表民盟河南省委员会作
了《完善易地扶贫搬迁后续政策的建
议》的发言；孙黎委员代表民建河南省
委员会作了《关于践行生态文明建设
美丽乡村的建议》的发言；肖宏滨委员
代表九三学社河南省委员会作了《关
于支持我省通用航空产业发展的建
议》的发言；黄红霞委员代表农工党河
南省委员会作了《坚持做到“五个结
合”着力推动高质量发展》的发言；
乔学达委员代表民进河南省委员会作
了《分类精准施策确保就业稳定》的发
言；蔡根喜委员代表致公党河南省委
员会作了《促进人工智能产业前瞻性
布局，推动全省经济高质量发展》的发
言；徐胜杰委员代表河南省工商业联

合会作了《多策并举化解民营企业融
资难题》的发言；吕国范委员代表河
南省无党派人士作了《关于推进四
水同治实现水美河南的建议》的发
言；姜俊委员代表省政协人口资源
环境委员会作了《加强黄河生态带
建设，让母亲河永葆生机活力》的发
言；黄庚倜委员代表 9 名委员作了
《建设中国尼龙城，助力中原更出
彩》的发言；郝好山委员作了《破解
发展瓶颈，深化产教融合》的发言；
李明煜委员作了《关于在我省建立
紧密型医联体的建议》的发言；李高建
委员作了《促进产融结合，全力打赢
脱贫攻坚战》的发言；贾宏伟委员作
了《全面开展百城建设提质亟须把

人防元素嵌入到地下空间开发利用
每一个环节》的发言；李新有委员
作了《关于完善河南省社区养老服
务体系的建议》的发言；李庚香委
员作了《把黄河变成大郑州的内河》
的发言。

本次会议共收到发言稿 197篇。
这些发言以习近平新时代中国特色社
会主义思想为指导，紧紧围绕省委、省
政府中心工作，就事关全省政治、经
济、文化、社会、生态文明建设以及人
民群众关注的热点、难点问题，提出了
很多具有针对性、前瞻性、可操作性的
意见和建议，充分体现了政协委员积
极参政议政、认真履行职能的政治热
情和务实担当。

省政协十二届二次会议
举行第二次全体会议

王国生陈润儿到会听取委员大会发言 刘伟等出席

■好声音

加强健身房管理
健身如今已成一种流行的生

活方式，健身房也如雨后春笋般迅
速发展。但国家层面一直没有制
定配套实施细则，缺乏法规约束。

省政协委员李军调研发现，
一些所谓的“健身房”为了圈钱，
有时候连销售人员都不招，外包
给专业的预售团队售卡，用低价
吸引顾客，开业数月就“倒闭”。

如何规范健身房管理？李军
建议，省体育局尽快出台《河南省
健身房安全管理规范》，让我省健
身行业有法可依；加强事中事后
监管，扶优淘汰差；加强健身教练
的资质管理，让健身房的服务质
量更有保障；进行健身房综合评
比评价，让人民群众明白消费、择
优消费、安全消费。

整治规范“校园网贷”
近年来，一些校园网贷打着

申请便利、手续简单、放款迅速的
旗号，极力弱化其高利息、高违约
金、高服务费的分期成本，让一些
大学生终因无力还款而债台高
筑，后悔不已。规范校园网贷，已
是当务之急。

省政协委员程芳建议，加大
对校园网贷的金融监管力度。要
明确校园贷平台或网络借贷中介
机构的归口监督部门，不得进行
虚假欺诈宣传与销售；司法机关
介入，坚决打击暴力催债和各种
高利贷行为。教育部门要向大学
生普及必要的金融知识和网络安
全知识，加强安全防范意识；防止
相互攀比和过度消费；政府部门
要加大对困难学生的帮扶，帮助
贫困学生渡过难关。
记者 李爱琴 董艳竹 赵柳影


